

# Scey l'Info



Octobre 2023





# Scey L'Info



Octobre 2023

## Editorial

Chers Sceycolais, chères Sceycolaises,

Je suis très heureuse de vous présenter le nouveau « Scey l'info ».

Vous y trouverez notamment plusieurs pages consacrées aux producteurs et artisans qui ont accepté de relever avec nous le défi d'un marché hebdomadaire. Cette initiative, lancée par la commission communale « patrimoine » présidée par Marie-Françoise Aumonier, a nécessité beaucoup d'énergie et elle a besoin de vous pour perdurer.

Au travers de cette animation, notre objectif est à la fois de créer du lien mais aussi de mettre en valeur des producteurs et artisans locaux qui souhaitent faire partager leur savoir-faire.

Une part importante de ce bulletin est également consacrée à la prolifération des chats sur la commune malgré des opérations de stérilisation menées par la commune depuis de nombreuses années. Je m'adresse solennellement aux propriétaires pour nous aider dans cette mission. L'argent consacré par la commune pour stériliser les chats errants pourrait être orientée vers d'autres actions prioritaires. Je souhaite également profiter de cette tribune pour remercier Jean-Charles Renaud qui, au sein du conseil municipal, était le chef d'orchestre de cette revue et l'animateur du site internet. La vie le conduit vers d'autres horizons, au nom du conseil municipal je lui souhaite le meilleur.

Je remercie Christophe Othenin d'avoir accepté de reprendre le flambeau sur la communication.

Vous pourrez découvrir dans ce numéro l'activité de nos associations et de l'office de tourisme.

Quand je vois le dynamisme de tous ces bénévoles et salariés, dévoués au service des habitants et du territoire, je me dis que, décidément, nous avons beaucoup de chance de vivre dans cette belle contrée !...

Comme chaque année la rentrée apporte son lot d'interrogations, de stress, de changements qui affectent beaucoup de familles, alors je vous invite comme moi à faire une place à l'optimisme en regardant ce que notre environnement nous apporte.

Bien sincèrement

*Carmen FRIQUET*

### Sommaire :

- L'Edito
- Les Commissions Municipales
- La Ville en mouvement
- En Bref
- Un lieu, un nom, une histoire
- Pêle-mêle

### Dans ce numéro :

#### Octobre 2023

Le Marché Hebdomadaire	3
Les travaux en cours	6
Les Animations	8
La Vie Associative	11
Nos amis les chats	18
Les nouveaux arrivants	20
Le Collège	21
Le Tunnel de St Albin	23

## **Dans le cadre de la labellisation station verte de la commune,**

un des objectifs de notre commission était la création d'un marché hebdomadaire de petits producteurs et d'artisans locaux.

Buts:

Dynamiser le centre bourg

Favoriser les circuits courts

Permettre le développement des petits producteurs locaux, de l'artisanat de proximité.

C'est chose faite depuis le 15 avril :

### **Marché hebdomadaire sur la place de la mairie de 9h à 12h.**

A ce jour, une dizaine de producteurs et un artisan ont répondu favorablement. Présence hebdomadaire pour certains, bimensuelle voire mensuelle pour d'autres.

Il est, malgré tout, difficile de trouver des producteurs pour le samedi matin, ceux-ci étant pris sur d'autres gros marchés ( Vesoul.....) ou faisant de la vente à domicile.

Voici une présentation de quelques-uns de nos producteurs et artisan :

#### **L'Affûtruck Rémoleur**

Il possède un véhicule atelier, équipé de différentes machines, ce qui lui permet de réaliser les affûtages sur place, dans les meilleures conditions.

Ciseaux, couteaux, sécateurs, taille-haies, scies circulaires, lames de tondeuse, outils du bois, serpes, tronçonneuses....



*David est présent sur le marché tous les 1ers samedis du mois.*

#### **Au levain d'ici et d'ailleurs**

Nathalie fabrique, de manière artisanale, du pain au levain, cuit au feu de bois.

Elle utilise pour cela des farines de blés anciens, locales et biologiques



*Elle est présente*

*Chaque samedi sur le marché de Scey,*

*ainsi que le mercredi matin de 9h à 12h devant le carrefour contact.*

#### **Au jardin des 4 saisons**

Fleur, installée à Noidans le Ferroux, vous propose :

- Au printemps des plants de fleurs annuelles, de légumes, de plantes aromatiques, des plantes vivaces, des plants de petits fruits rouges. ...

- A l'automne, des chrysanthèmes, des pensées, des compositions hors gel...

- En hiver, elle vous proposera aussi des couronnes et des compositions en sapin naturel.

*Elle sera présente chaque semaine sur le marché, aux moments forts de ses productions : printemps puis automne et début de l'hiver.*



## Aline fermebio

Aline a repris une ferme à taille humaine à Bucey les Gy. Ses animaux sont élevés en extérieur toute l'année, sur les hauteurs de Gy. Ainsi, ils font le plein de vitamine D.

Elle nous propose du bœuf biologique, maturé

3 semaines, ce qui rend la viande tendre et goûteuse.



En fin de matinée, ses burgers sont un régal !...

*Elle est présente au marché chaque samedi matin.*



## La ferme des Cramailots

Présente au marché d'octobre à mai, Camille nous propose différents produits :

des graines : lentilles , pois cassés, pois chiches, soja

des huiles végétales pressées à froid à la ferme : colza, cameline, tournesol...

des céréales : avoine, épeautre, petit épeautre, orge...

Cette ferme propose aussi de la viande bovine salers à la commande.

## Apiculture du val des charmes

Rayann s'occupe d'environ une centaine de ruches au val des charmes près de Charmoille.

Il propose à la vente du miel de printemps, d'acacia, de tilleul et du miel d'été, ainsi que du pollen et des produits à base de miel (bonbons au miel, savons,.....)

*Il est secondé par sa grand mère qui se charge de la vente. Vous rencontrerez Michèle chaque samedi sur notre marché.*



## L'ours brasseur

Cela fait 7 ans que Thomas s'est lancé dans la fabrication de bières artisanales. Son souhait : nous faire partager le goût authentique des bières d'antan .

Tous les 15 jours, sur le marché, ce zythologue nous propose ses bières en 33 et 75cl . Allez, on hésite : laquelle choisir ? Une blonde, une ambrée, une blanche, une noire aux bourgeons de sapin.... ?



## Chèvrerie de la romaine

Dans la ferme familiale de Greucourt, Amandine et sa sœur élèvent une quarantaine de chèvres qui sont nourries avec du fourrage produits sur l'exploitation.

*Tous les 15 jours, au marché de Scey sur Saône,*

Amandine vous propose des fromages frais, mi-sec, secs, des fromages frais assaisonnés (ail et fines herbes, échalote, graines de pavot et autres selon la saison...).

Vous pourrez aussi vous fournir en yaourts et en faisselles ainsi qu'en bouchons apéricube ou encore en tomme et « camen'bique » à la saison estivale.



## Serres du phénix :

Micro ferme maraîchère domiciliée à La Neuve-lès-Scey, Gabrielle et Martin cultivent légumes, racines et tubercules. Ils produisent aussi des œufs. *Ils seront présents chaque samedi sur le marché.*



## Le bistrot des frangines

Ce bar restaurant de Scey sur Saône vous propose *sur le marché, tous les samedis*, des plats à emporter, des terrines, des pâtés lorrains... Cuisine traditionnelle avec des produits frais et de saison, au gré des arrivages. C'est donc un peu chaque semaine une surprise, qu'Alicia et Thomas nous réservent...



## Le point sur les travaux

La piste cyclable route de Saint-Albin, portée par le département est opérationnelle depuis plusieurs mois. Cette opération a été couplée avec une voie piétonne réalisée par la commune pour sécuriser le déplacement des piétons très nombreux sur cet axe.

Durant le mois de juillet, la circulation le long de la route départementale a été à nouveau perturbée pour permettre au département de renforcer les berges de la Saône, qui montraient des signes d'une fragilité, due à l'érosion.

### **Le square Hugot :**

Dans quelques semaines débuteront les travaux de désamiantage puis de démolition de l'ancien garage du Centre.

Ces travaux constituent la première étape d'une opération qui se poursuivra en 2024 par la création de quelques places de stationnement et d'un petit espace vert, permettant de mettre en valeur le « traie des Rats de Cave ».

Cette opération a pu bénéficier du financement du « Fonds vert » porté par l'Etat à hauteur de 76%. La première tranche de travaux (désamiantage et démolition) s'élève à 80 000 euros HT acquisition comprise.

### **Le renouvellement des conduites d'eau potable**

Les travaux commencés en février dans plusieurs secteurs de la commune sont désormais achevés. Ainsi, la rue Derrière les Murs, la rue de la Croix de Pierre, la rue des Forges et la place du 14 septembre 1944 ont été rénovées pour améliorer le rendement du réseau d'eau potable.

Cette opération s'inscrivait dans le plan de relance initié par le département et l'agence de l'eau, garantissant un financement à hauteur de 70%.

Le montant des travaux s'est élevé à 330 000 euros avec un reste à charge pour la commune de 99 000 euros HT.

### **Rénovation énergétique et technique de la piscine municipale**

L'an passé le conseil municipal a décidé avec beaucoup de regret de ne pas ouvrir la piscine pour travailler sur les améliorations à apporter pour réduire les coûts de fonctionnement en énergie et en personnel.

A l'issue de la réunion publique, organisée au mois de mai l'an passé, un groupe de travail composé à la fois d'élus et d'habitants de la commune a été créé pour travailler sur ce dossier.

A l'issue d'une consultation, le cabinet ENEBAT a été retenu pour assurer la maîtrise d'œuvre de l'opération.

Les travaux vont consister à réduire la taille du bassin, créer un splash pad et mettre aux normes l'ensemble des installations.

Le coût de l'opération est estimé, à ce jour, à 500 000 euros HT.

Les financeurs potentiels sont actuellement sollicités.

Nous attendons du bureau d'étude une estimation des coûts de fonctionnement pour voir si ces investissements auront un impact significatif sur les charges.

## Aménagement d'une maison intergénérationnelle rue Paulmard :

Nous avons déjà évoqué ici cette opération portée par le CCAS.

Après avoir subi de nombreux aléas techniques, l'opération va enfin pouvoir démarrer, grâce à un regard bienveillant de nos partenaires, qui nous ont accordé des aides financières très importantes à la hauteur des enjeux.

Le plan de financement arrêté est le suivant :

Coût total : 1 500 000 euros

Fonds friches (crédit d'Etat) : 260 000 euros

FNADT (crédit d'Etat) : 456 900 euros

Région Bourgogne Franche-Comté : 408 150 euros

Ce bâtiment, situé au cœur de la rue commerçante, accueillera :

au rez de chaussée : des locaux d'activité pour le club des aînés

à l'étage : une colocation seniors comprenant des locaux communs (cuisine, pièce commune...) et 2 chambres privées.

Au 2ème niveau: 3 studios meublés destinés prioritairement aux stagiaires, apprentis, au contrat de courte durée.

Cette démarche est en parfaite adéquation avec les attentes de la région qui travaille au côté des collectivités depuis de nombreuses années sur la revitalisation des bourgs-centres et de l'Etat qui encourage le « zéro artificialisation nette » (ZAN) qui consiste à limiter autant que possible la consommation de terrain agricole.

## Nouvelle station d'épuration :

Depuis de nombreuses années, la station d'épuration construite en 1976 est en sursis.

Les travaux engagés sur le réseau ces dernières années ont permis de prolonger sa durée de vie, mais le diagnostic effectué par Naldéo, le maître d'œuvre retenu, montre qu'il est grand temps de prendre ce dossier en main.

Comme les autres dossiers d'investissement, la première étape consiste à déposer les dossiers de demande financière auprès de l'agence de l'eau, de l'Etat et du département.

Ensuite démarrera une longue période de démarches administratives (dossier loi sur l'eau, permis de construire...).

La commune est accompagnée par le cabinet BC2I qui a une mission d'assistant au maître d'ouvrage et le cabinet Naldéo qui vient d'être retenu pour assurer la maîtrise d'œuvre.

Un chiffrage est en cours ainsi qu'un calendrier d'exécution.

En tout état de cause, le montant de l'investissement dépassera les 2 millions d'euros avec des subventions attendues à hauteur de 70%.





# Les Animations



## Retour sur la **Fête de La Musique du 24 Juin 2023** Organisée par La Commission Animations Municipales

C'est une véritable marée humaine qui s'est concentrée sur le parvis de la mairie le 24 juin dernier.

Les 750 places assises prévues sous les chapiteaux ont été investies ainsi que tous les espaces environnants. C'est presque un millier de visiteurs qui a été recensé.

Dès 16H les élèves de l'école Départementale, que nous recevons chaque semaine en Mairie, nous ont présenté une audition de violons suivie de l'orchestre de Rioz sous la direction de Mme Escargel.

A 17H30, comme chaque année pour notre plus grand plaisir, l'Orchestre d'Harmonie de l'Union Musicale de Scey-sur-Saône, dirigé par Pascal Dubois nous a concocté un Concert de qualité.

Ensuite dès 19h00 durant 5 heures, se sont succédés sur la scène, 5 groupes très connus de formations éclectiques... FOLK, POP, BLUES, MUSIQUE Geepsee, SOUL, puis ROCK FRANÇAIS.

Je tiens à féliciter le RACING CLUB Saônois, qui m'accompagne pour la partie restauration et buvette, sur ce projet. Félicitations à tous ces bénévoles très actifs qui tiennent avec sympathie et brio une cadence très soutenue. Je vais réfléchir pour l'an prochain à la vente de pochettes d'euros factices dont le surplus sera remboursé afin de fluidifier largement les files d'attentes.

Je remercie les employés communaux pour le montage des chapiteaux et autre ainsi que tous les bénévoles de l'ombre. Chaque année l'espace est entièrement couvert afin de palier aux éventuels caprices de la météo. Les ailes de notre Mairie protège des vents dominants et rassurent les groupes et les sonoriseurs professionnels qui ont tous du matériel onéreux de qualité. A tous les visiteurs Sceycolais et de notre territoire, au club de Foot, mille mercis pour votre sympathie, pour votre participation et soutien à cette belle fête communale de la Commission Animation de la Mairie, ceci permettra certainement à œuvrer pour un nouveau rendez-vous.

Marie France Barberet

Présidente de la Commission Animation Municipale





# Les Animations

La commission vous propose aussi  
un rendez-vous à L'Eglise St MARTIN

**Le 03 Décembre 2023**  
**Après Midi THELETHON**

Avec la chorale GOSPEL TSILIE ART et l'orchestre d'harmonie de Scey/Saône

**" Feux d'artifice "intercommunaux" du 14 Juillet 2023**  
**rétrospective**

Pour la deuxième année, les communes de Chassey, Ferrières et la Nouvelle-lès-Scey se sont associées à notre commune pour proposer les traditionnels feux d'artifice du 14 juillet tant attendus.

Leur contribution à hauteur de 350€ chacune a permis de proposer un spectacle amélioré très apprécié des très nombreux spectateurs .

La gestion minutieuse de Stéphane Parinello avec la complicité de la société « Jacques Prévot Feux d'artifice » a été au rendez-vous .

*Merci à nos trois voisins et amis de jouer le jeu de la mutualisation au profit de nos administrés et merci à l'amicale des sapeurs pompiers de prendre en charge la buvette et restauration et on vous donne d'ores et déjà rendez-vous l'année prochaine!*

**Carmen FRIQUET**



## La Vie Associative

Une nouvelle saison se profile pour le Tennis Club Sceycolais, il est temps de reprendre les raquettes et de courir après cette petite balle jaune qui nous procure bien du plaisir. Pour les dates à venir, **reprise de l'école de tennis début Octobre**, le mercredi après-midi et le samedi matin suivant la composition des groupes d'enfant réalisée en fonction du niveau des joueurs et de l'âge de ceux-ci.

Nous relançons également une équipe adulte compétition pour cette année, toute personne ayant déjà une expérience de joueur est la bienvenue.

Possibilité d'accéder aux courts de tennis pour les personnes souhaitant jouer sur les infrastructures du Club situées derrière la salle des fêtes de Scey-Sur-Saône, ne pas hésiter à faire un mail à [sylvain.beaupretre@orange.fr](mailto:sylvain.beaupretre@orange.fr) ou nous contacter par téléphone au 06 08 43 76 05.



**Les Manifestations du Club à venir :**  
 Une Soirée Beaujolais  
 Une Soirée Belote  
 Une Soirée Bistrot



**TENNIS CLUB SCEYCOLAIS**

### BAREME DES COTISATIONS 2023/2024

65 Euros	CARTE ADULTES (+ 18 ans)
50 Euros	CARTE JEUNES (de 13 à 18 ans)
40 Euros	CARTE ENFANTS (< 13 ans)
110 Euros	CARTE FAMILLE jusqu'à 4 personnes : (2 parents + 2 enfants <18 ans ou + 18 ans à charge) 27 euros /personne supplémentaire +17 ans 22 euros/personne supplémentaire <18 ans
60 Euros	Cours Mini-tennis, Ecole de Tennis et Perfectionnement pour 1 h par semaine au gymnase.
90 Euros	Cours Tennis et Perfectionnement pour 2 h par semaine au gymnase.
10 Euros	TICKET VACANCIERS (2 h d'occupation totale d'un court pour 1 à 4 personnes non accompagnées d'un membre actif)
3 Euros	TICKET INVITATION (2 h d'occupation d'un court pour une personne accompagnée d'un membre actif)
40 Euros	ACCES POUR UNE PERSONNE de MI MAI à Fin OCTOBRE sur courts extérieurs
2 Euros	ACHAT BADGE donnant accès aux courts

Le COMITE

## Venez découvrir le Handball avec le HBC Val-de-Saône !

Envie de découvrir un sport collectif, où se mêlent le contact, les lancers, les dribbles et la course, qui permet d'améliorer la coordination, l'agilité et l'équilibre, tout cela en développant le respect et l'entraide, alors venez jouer au Hand !

A partir de 3 ans, le hand peut se pratiquer en école de hand puis à partir de 9-10 ans, on peut débiter la pratique en championnat.

Les tarifs vont de 80 € la licence pour les plus jeunes à 135 € pour les plus de 16 ans (possibilités de payer en plusieurs fois, Chèques vacances, Coupons Sport et Pass Sport acceptés). Si vous souhaitez rejoindre une équipe, contactez : [hbcvaldesaonekatlyne@gmail.com](mailto:hbcvaldesaonekatlyne@gmail.com) / 06 87 84 80 77

Les entraînements se font dans les deux salles du gymnase de Scey-sur-Saône, avenue des Patissiers. Les différents horaires de la pratique à partir du lundi 28 août :



[www.hbcvaldesaone.clubeo.com](http://www.hbcvaldesaone.clubeo.com)

Collectifs	Encadrants	Horaires d'entraînement
Baby Hand (- de 5 ans / Ecole de Hand)	Sidonie Boisserie/ Laura Décomble/Laurène Valade	Samedi : 11h-12h
- de 9 ans / Ecole de Hand)	Cindy Lebrun / Laurène Valade / Fabio Rossi / Lola Emmonot	Samedi : 9h30-11h
-de 11 ans Filles	Cindy / Romain Pougeux / Florent Normand	Mercredi : 16h-17h30 Vendredi : 17h-18h30
-de 11 Garçons	Paul Billery / Katlyne Gomes / Cindy Lebrun / Aurélien Vienney	Lundi : 17h00-18h30 Mercredi : 16h-17h30
-de 13 Filles	Bertrand Ligney / Cindy Lebrun	Lundi : 17h30-19h Mercredi : 17h30-19h
-de 13 Garçons	Boris Baudoin / Matthias Baudoin / Frédéric Platon / Cindy Lebrun	Mardi : 17h30-19h Jeudi : 17h30-19h
-de 15 Filles	Camille Goux / Clarisse Pierre / Cindy Lebrun	Mercredi : 17h30-19h
-de 15 Garçons Entente avec Noidans	Cindy Lebrun	Jeudi : 17h30-19h
-de 18 Filles	Frédérique Valade / Raphaëlle Mailley	Vendredi : 19h-20h30
-de 18 Garçons	Cyndi Lebrun / Killian Genois	Mardi : 19h30-21h Vendredi : 19h-20h30
Seniors Féminines	Cindy Lebrun / Emeline Bailly / Manon Douhain	Mercredi : 19h-20h30 Vendredi : 19h-20h30
Seniors Masculins A	Cindy Lebrun	Mardi : 19h30-21h Vendredi : 19h-20h30
Seniors Masculins B	Bertrand Ligney	Jeudi : 20h-21h30
Loisirs	Maxime Gaillard	Jeudi : 20h30-22h
Sport Adapté	Jean-Baptiste Jacquot	Mardi à Jussey

## La Vie Associative

**Présidente : Christelle Lamboley**  
 mail : [lambo.christelle2@orange.fr](mailto:lambo.christelle2@orange.fr)  
 Tél : 06.50.33.90.93



**Activité :** badminton

**Lieu :** Gymnase du Collège

Tarifs : 85€ pour la saison

Les entraînements ont lieu les :

- lundi de 19h30 à 21h00
- jeudi de 19h00 à 20h30

Le **Club Badminton Scey sur Saône** offre la possibilité de s'essayer au Badminton, pendant **2 séances découvertes** totalement gratuites et sans engagement. Le matériel nécessaire à la pratique de ce sport se limite à un short, un tee-shirt, une paire de basket ainsi que sa propre raquette en cas d'adhésion.

Au-delà de ceci, ceux qui le souhaitent, peuvent affronter d'autres joueurs évoluant dans les clubs environnants, au cours des différentes compétitions organisées à travers la région en collaboration avec le **Comité Départemental et la Ligue de Franche Comté**.

*Pour tous renseignements sur l'activité du Club de Badminton, contacter Christelle à l'adresse mail : [lambo.christelle2@orange.fr](mailto:lambo.christelle2@orange.fr).*

### Amicale pour le don du sang bénévole de Scey-sur-Saône et des environs

Notre Amicale créée en 1967 n'a jamais cessé d'œuvrer pour le don du sang avec toujours la même éthique : volontariat, anonymat, bénévolat, non-profit. Notre mission consiste à promouvoir le don du sang et recruter de nouveaux donateurs. Il faut, en effet, remplacer les personnes atteignant la limite d'âge (71 ans) ou contre-indiquées et organiser les collectes. Pour cela, il faut consacrer du temps, se former et se tenir informé de l'évolution des règles de collectes. Nous participons à des réunions au niveau départemental, régional et national dans cette optique.

L'Amicale de Scey-sur-Saône, composée de 17 membres, organise 6 collectes par an et permet environ le prélèvement de 300 poches. Combien de vies sauvées...

Mais, nous pouvons mieux faire ! Les malades, les accidentés, les hôpitaux, les chercheurs ont besoin de beaucoup de sang. Pour cela, chacun de nous peut participer en se présentant aux collectes organisées de 16h30 à 19h30 à Scey-sur-Saône. C'est très simple, soit vous prenez rendez-vous (03 81 61 85 28 ou <https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/>), ce qui limite l'attente et améliore la fluidité des donateurs, soit vous vous présentez spontanément le jour de la collecte. On vous demandera de vous inscrire au secrétariat, puis de remplir un questionnaire et pour finir vous aurez un entretien avec un médecin pour valider votre aptitude à donner.

Le prélèvement dure un quart d'heure maximum, et vous êtes invités à une collation (obligatoire) avant de repartir, fier du geste accompli.

Collectes 2023 :  
29 novembre

Collectes 2024  
Les mercredis 31 janvier, 3 avril, 29 mai, 31 juillet, 25 septembre, 27 novembre.

On compte sur vous.  
Merci.

Georges Noël



## La Vie Associative

La saison 2023/2024 est lancée au RACING CLUB SAONOIS, le club qui comptabilise plus de 300 licenciés a été labellisé Jeunes espoir par la Fédération Française de Football pour la période 2022 à 2025.

L'objectif premier du club reste de perdurer les actions mises en place par tous les animateurs et éducateurs formés et diplômés dans chaque catégorie au RCS, ce sont 17 équipes engagées en septembre 2023

La section Babyfoot qui a vu le jour il y a 3 années reste une satisfaction pour les encadrants (es) tous les samedi matin de 9h à 10h au gymnase de Port Sur Saône, découverte du sport, motricité, jeux avec le ballon... Le programme est adapté à cet âge, sans oublier la notion d'équipe.

Le football animation au niveau départemental et régional, à travers les catégories jeunes U7-U9-U11-U13-U15 et U18 représente la majorité des licenciés, le football féminin n'est pas laissé de côté au RCS avec la création d'une équipe U15 F et le projet d'une catégorie U9 F.

Pour toutes les informations ou questions techniques, sur les horaires des entrainements et catégories d'âges, contacter le responsable technique jeunes du RCS

Anthony HACQUARD au 06.75.46.00.13 ou [anthony.hacquard@hotmail.fr](mailto:anthony.hacquard@hotmail.fr)

La période hivernale laisse la place à la pratique du football en gymnase ce qui permet à nos jeunes joueurs et joueuses de progresser tant dans la technique que la tactique.

Le FUTNET ou tennis ballon a mis en valeur nos jeunes U13 et U15 qui ont été sacré champions départementaux au même titre que nos séniors qui sont vice-champion régional.

Les vacances scolaires offrent la possibilité d'organiser des stages ou le Programme Educatif Fédéral est mise en œuvre à travers des actions ciblées sur la santé, l'environnement, l'engagement citoyen, le fair-play et l'arbitrage par l'ensemble de nos éducateurs, des journées initiation foot sont également mise en place dans les écoles primaires du canton.

Le football loisir a sa place au Racing Club Saônois avec la section des vétérans, bravo à eux pour leur fidélité au club et leur implication au club.

### Du changement à la tête du club de football.

Jean Pierre LAURENT ayant annoncé vouloir laisser sa place suite à des soucis de santé, l'Assemblée Générale du 2 septembre en mairie de Scey/Saône a donné lieu à l'élection d'un nouveau bureau.

Frédérique BLEUZE et Clément BASTARD prennent la relève en co-présidence.  
Vincent FIDON et Arnaud HUTINET sont désormais les nouveaux vices-présidents.  
Patrick GHEERBRANT est trésorier  
Paul MADIOT notre secrétaire (06.83.08.68.69) reste à votre disposition si besoin

**Un GRAND MERCI à JEAN PIERRE** pour tout son travail accompli pendant 3 ans, pour avoir structuré le club au tout début de la fusion, pour avoir porté les projets, son investissement, sa patience (il en faut) et sa passion pour le foot.

Le projet d'un terrain synthétique sur les sites de Port ou Scey, Jean Pierre en avait fait sa priorité ?

Il ne sera jamais loin du club, il aidera à l'organisation de la Racing Cup Puma Intersport et du vide grenier.



Le Racing Club Saônois doublement endeuillé cette année se doit d'avoir une pensée pour son dirigeant PATRICK FRANCOIS décédé le 1<sup>er</sup> avril et son jeune joueur U13 NOE décédé accidentellement en juin

En marge du succès de la Racing CUP PUMA INTER-SPORT les 1 et 2 juillet dernier, ce tournoi international dans les catégories U11 et U13 sera renouvelé, ainsi que le vide grenier à Scey/Saône.

## La Vie Associative

### Manifestations à venir en 2023 :

Le 25 novembre loto à la salle des fêtes de Scey Sur Saône

### Manifestations programmées en 2024 :

Fête de la musique le 22 juin place de la mairie à Scey Sur Saône

Le tournoi Racing Cup Puma Intersport catégorie U11 et U13 stade Port Sur saône le 29 et 30 juin

Le vide grenier du 7 juillet au stade à Scey Sur Saône

Le challenge Patrick FRANCOIS le 15 aout au stade à Port Sur Saône

Le loto du RCS le 14 et 15 septembre à la salle des fêtes de Scey Sur Saône

Et d'autres manifestations à venir durant l'année 2024

Comme à chaque période les supporters et sympathisants du RCS pourront faire connaissance avec les différentes équipes et dirigeants à travers notre calendrier 2024 qui leurs sera proposés durant le mois de novembre 2023

Nous vous invitons à suivre l'actualité du club sur la page Facebook du RACING CLUB SAËNOIS

ou sur son site internet : [Http://rc-saonais.footeo.com](http://rc-saonais.footeo.com)

article B. Bastard (Photos : RCS)



**Président :** Christophe Orriols  
**Tél :** 03 84 92 74 13

**Secrétaire :** Sandrine Orriols  
**Mail :** christophe.orriols@sfr.fr

**Activité :** pétanque

Les nouveaux tarifs seront appliqués au 1 Janvier 2024

### Namasté Yoginis et Yogis ! la rentrée YOGA !

Si votre corps ET votre coeur vous disent oui ! alors, sachez que de mon côté, ce sera avec grande joie de vous retrouver ! Si vous avez des ami(e)s qui souhaitent essayer le yoga, c'est le moment idéal de les inviter à vous accompagner pour découvrir gratuitement pendant deux séances,

Les cours en présentiel seront toujours dans la Salle Jeanne d'Arc à Scey/Saône

Petit rappel des horaires et dates : Les premiers cours ont débuté

Lundi 18 septembre à 19h, Mardi 19 à 9h30 et Jeudi 21 à 9h30

Pas d'inflation dans les tarifs : 6€ la séance en présentiel annualisé à 180 euros

5€ la séance en visio ,annualisé à 150 euros

La seconde séance dans la semaine est à 50% soit 3 euros ,annualisé à 270 euros,pour deux cours par semaine .

Venir à la carte selon vos envies : Carte 10 séances 80€.

Des questions ? Je suis disponible pour vous répondre avec plaisir.

Martine (Tel :06.36.36.03.67)

## Portes Ouvertes au Foyer Logement :Résidence du DUEZ du 1 Avril 2023

Les Membres de Centre d'Action Sociale (CCAS) de la Mairie ainsi que les élus ont accueilli un très grand nombre de visiteurs ; en effet la visite d'appartements et des locaux du Foyer Logement ainsi qu'un après-midi récréatif a été proposé à tous .

Le musicien Jean Marie ,au clavier ,a contribué à l'ambiance de cet événement

Toute la résidence était en effervescence ,certains résidents de la Maison de Retraite étaient également présents .

Un grand Merci à Antoine Créteineau et son personnel d'avoir participé à cette rencontre

Tout au long de la journée,crêpes,gaufres ,boissons ont été servis par les bénévoles .

Nous tenons à remercier chaleureusement Alicia du « Bistrot des Frangines » de s'être proposée spontanément pour fournir les patés à gaufre et crêpes

C'est Marie-Ange employé par le CCAS ,qui avec cœur et gentillesse accompagne nos résidents chaque jour .

A bientôt pour d'autres rendez-vous .....



## Solidarité Générosité Humanité avec l'Association UKRAIDE

Depuis plusieurs mois, avec l'association UKRAIDE, nous avons mis en place des collectes de vêtements, jouets ou autre sur notre commune. En mairie, au premier étage, mais également à la Salle Jeanne d'Arc car il y a en ce lieu de nombreuses activités sportives et culturels, nous avons récupéré un volume conséquent de dons. (Également lors du Marché de Noël salle des fêtes)

L'association du Doubs, l'ORDRE DE MALTE assure les ramassages des collectes par camions grâce à tous ses bénévoles. La dernière collecte de Scey-sur-Saône a été très fructueuse puisque nous avons rempli la moitié d'un camion. (voir photos) Depuis Besançon, les camions sont acheminés jusqu'à la frontière Ukrainienne via la Pologne. C'est là que les répartitions se font pour venir en aide aux plus démunis sur le territoire Ukrainien. Je tiens également à remercier

tous les bénévoles de l'ombre de l'autre association, UKRAINE 70, plus spécialement Dominique et Georges MOUGINOT route de Ferrières, qui œuvrent énormément pour leur association afin de venir en aide aux réfugiés. Nous tenons avec le Docteur ROYER, coordinateur de l'association UKRAIDE, à vous remercier très chaleureusement pour votre élan de générosité.

Les dépôts de vêtements, jouets ou autres (lits enfants, matelas..) sont toujours acceptés. D'autres points de collectes peuvent être mis en place.



## Encore une Belle Saison au Camping « La Saône Jolie »

Le conseil municipal avait délibéré en Avril 2023 pour une ouverture du Camping municipal en date du 6 Mai 2023.

Magalie Desoche, notre agent responsable camping, a donc pris ses fonctions à cette date. Une saison bien chargée avec un taux de remplissage en moyenne de 66% sur Juin Juillet et Août.

Les semaines du 14 Juillet et du 15 Août ont été quant à elles très intenses.

Septembre aura été très fréquenté également.

La fréquentation reste partagée entre Hollandais, Suisses, Allemands, Belges et Français bien sûr.

La saison a pris fin le 24 Septembre. Place à nos services techniques pour une mise en hivernage du site.

Le conseil municipal tient à remercier Mme Desoche pour cette belle saison, la bonne tenue du camping, et l'accueil fait aux campeurs.

Les retours sont très positifs, ce qui conforte le conseil municipal à faire évoluer les équipements du camping Saône Jolie.



Stéphane PARRINELLO Adjoint en charge du Camping Saône Jolie.

## Remise officielle de la Charte station verte

Mardi 20 juin 2023, trois communes de Haute Saône, labellisées Station Verte, ont été conviées à l'hôtel du département à Vesoul, pour la remise officielle de la charte.



Cette cérémonie a été plusieurs fois reportée en raison de la crise sanitaire. Elle s'est déroulée en présence de Monsieur Philippe Bernez, directeur de la fédération des stations vertes, de Monsieur Yves Krattinger, président du conseil départemental de Haute Saône, et des maires et de quelques conseillers municipaux des trois communes concernées. Pour rappel, Scey sur Saône a été labellisée le 25 décembre 2020 au terme d'une candidature basée sur les points suivants : – Une richesse naturelle et architecturale –



Une position géographique sur la voie bleue et sur une voie fluvestre – Un désir de la commune de développer un tourisme vert .

## Du changement aux Ateliers Municipaux

Nos services techniques étaient composés jusqu'à présent de 5 agents.

M. Patrick Viard qui encadrait l'équipe, nous a informés en décembre 2022 qu'il prendrait une

retraite bien méritée à compter du mois d'août 2023.

Le conseil municipal a décidé, après échange, de ne pas renouveler le poste pour le 5<sup>e</sup> agent, et depuis le mois d'août 2023, notre équipe est constituée de 4 agents.

M. Christophe Terraz a été retenu à ce poste. Il a pour mission de gérer nos agents et rendre compte au élu du suivi des travaux communaux.

## Du côté de l'office de tourisme des Combes à la Saône cet été !

### Un programme d'animations complet

La saison estivale 2023 fut riche aux côtés de l'office de tourisme : il y en a eu pour tous les goûts et tous les publics pour vous divertir. Fortes de leur succès, les offres de croisière et de location de vélos ont été renouvelées, mais l'équipe toujours en quête d'idées a proposé un programme d'animations varié. La météo fut capricieuse certes et certaines animations ont du être annulées. D'autres ont pu trouver refuge à l'intérieur. Quoiqu'il en soit, tout a été mis en œuvre pour faire de cette saison un moment inoubliable pour tous.

### Les croisières rencontrent toujours un fort succès....

Le rendez-vous avait été donné un week-end par mois de juillet à septembre avec l'Audacieux, bateau à passagers électrique venant de Gray et pouvant accueillir jusqu'à 150 personnes en croisière simple, climatisé et disposant d'une terrasse supérieure pour profiter des joyaux de la Vallée de la Saône. L'office de tourisme a proposé à son bord, des croisières simples, apéritives et repas pour combler vos envies d'exploration en famille ou entre amis.

**21 croisières ont été organisées et ont permis d'accueillir 1000 passagers sur les 3 week-ends.**

### NOUVEAU : balades en petit train électrique

Unique et inédit cette saison : L'équipe a fait venir un petit train électrique : Les balades sont parties du village de Rupt-sur-Saône et ont permis à des locaux comme à des gens en vacances de (re)découvrir la vallée de la Saône en empruntant la Voie Bleue et les chemins de halage.

**24 sorties ont été programmées entre le 15 juillet au 20 août et ont accueilli presque 400 personnes.**



### Spectacle le cabaret aquatique (gratuit) dans le cadre de l'Été Culturel

Dans le cadre de l'été culturel, nous avons accueilli un spectacle tout en poésie et plein d'humour avec Clothilde Moulin et Théo Lanatrix. Ces artistes généreux nous ont invités à découvrir « Le cabaret aquatique » qui s'est installé à la salle des fêtes (initialement prévu au port de plaisance de Scey-sur-Saône) le temps d'une soirée. Le public est reparti enchanté par cette parenthèse remplie de poésie et d'amour. Un moment unique. Merci !



### Autres animations

Cet été un seul atelier d'initiation à la pêche a pu être proposé en août avec la Gaule Vésulienne faute d'inscriptions. Il s'est déroulé à Traves le samedi 12 août et a rassemblé 11 enfants. Tout le matériel a été fourni par les bénévoles et un lot (offert par la fédération départementale) a été offert à chaque participant avec le verre de l'amitié à la fin de l'atelier.

Si le **cinéma en plein air** a du être annulé, d'autres animations ont pu avoir lieu. C'est le cas **des visites du patrimoine** qui se sont déroulées à Chemilly et Nouvelle-Lès-La-Charité qui ont toutes rencontré un vif succès.

**La fête du vélo** a également été organisée dans le village de Ferrières-Lès-Scey début juin en partenariat avec la commune. La chaleur a fait que la fête a eu moins de public que prévu mais tous ont passé un excellent moment. Les animations ont été appréciables.

### NOUVEAU : accueil estival à l'écluse n°8

L'office de tourisme a assuré un accueil estival à l'écluse de Rupt-sur-Saône les jeudis, vendredis et samedis entre la mi-juin et la fin septembre afin d'accueillir les plaisanciers, cyclotouristes, et marcheurs qui naviguent ou empruntent la voie bleue. L'équipe a pu rencontrer des touristes de divers horizons. A pied ou en vélo sur la Voie bleue ou en bateau sur la Saône, des services variés ont pu être proposés à une clientèle variée : Français, Anglais, Allemands, Suisses, Néerlandais, Sud-africains, Australiens, Israéliens, Ecossais, Irlandais...ont pu faire une pause, prendre de la documentation, se renseigner sur les restaurants, boire un café, acheter des produits lo-



### Changement d'horaires !

L'office de tourisme passera en horaires d'hiver le 15 octobre et ce jusqu'au 30 avril après une saison bien remplie. Pendant cette période, le bureau sera ouvert du mardi au vendredi de 10h à 12h30 et de 14h30 à 17h30. L'office de tourisme propose une large palette de services pour tous: vente de la carte avantage jeunes, cartes de pêche, billetterie Echo System, croisières, location de vélos à assistance électrique, boutique de produits locaux et souvenirs, reproduction de cartes postales anciennes.... sans oublier la documentation touristique que vous pouvez venir commander et récupérer si besoin.



**OT des Combes à la Saône 32, rue Armand Paulmard  
70360 Scey-sur-Saône et Saint Albin  
Tel : 03 84 68 89 04 / info@otc3.fr / www.otc3.fr**



## Campagne de stérilisation des chats errants

L'augmentation des chats errants sur la commune de Scey sur Saône devient problématique, en particulier dans un quartier compris entre la rue Paulmard et la rue de la perception. Cela occasionne une gêne et des risques importants pour les habitants de ce quartier.

N'oublions pas, non plus, que ces chats vivent dans des conditions difficiles.



Le conseil municipal a donc relancé une campagne de stérilisation.

Cependant ces tracas et ces dépenses dus au comportement irresponsable de quelques sceycolais pourraient être évités pour le bien-être de tous( humains et félins)

### 1- D'où viennent tous ces chats errants ?

Voici , par exemple, les cas rencontrés à Scey sur Saône :

- Des personnes déménagent et laissent leurs chats (non stérilisés)
- D'autres, possédant une femelle qui attend des petits, abandonnent les chatons qu'ils n'arrivent pas à faire adopter.
- D'autres encore, abandonnent tout simplement leur chat.
- Le décès d'une personne qui possède des chats.

Il y a certainement d'autres raisons.

### 2- Inconvénients pour la population

Ils sont multiples :

- Pas stérilisés, tous ces chats se reproduisent et prolifèrent de manière exponentielle , ce qui augmente très rapidement la population de chats errants. Un couple de chats donnent naissance, en moyenne, à 10 chatons la 1ère année qui pourront donner naissance à plus de 100 chatons l'année suivante.

- Ils entraînent des nuisances sonores (bagarres nocturnes, miaulements...), des nuisances olfactives( marquages urinaires malodorants, déjections non enterrés pour les mâles non stérilisés qui marquent ainsi leur territoire).



- Ils représentent un risque sanitaire pour les chats domestiqués (virus de l'immunodéficience féline, virus de la leucose féline, coryza, typhus, teigne...)
- Ils représentent aussi un risque sanitaire pour l'homme : maladie des griffes du chat (par griffures ou morsures), toxocarose, toxoplasmose, giardiose, ankylostome, échinococcose... transmises à l'homme par les excréments lorsqu'ils sont manipulés sans protection...
- Ils sont une atteinte à la biodiversité, en particulier pour nos oiseaux : mésanges, rouge-queues, rouge-gorges...



### 3- Que faire ?

**Stériliser les chats, domestiqués ou errants.**

**Ne pas nourrir sans discernement les chats errants.**

Il est d'ailleurs, interdit par la loi de nourrir les chats sur la voie publique.  
( Article 120 du règlement sanitaire départemental)

La stérilisation offre de multiples avantages comme :

- Arrêt définitif des comportements reproducteurs ( chaleurs, marquages odorants, miaulements intempestifs...)
- Diminution des bagarres
- Diminution de la propagation des maladies infectieuses, des zoonoses( maladies transmises du chat à l'homme)
- Décroissance du nombre de naissance non contrôlées donc stabilisation des populations de chats errants.
- C'est aussi un acte de protection animale : les chats errants sont voués à des conditions de vie parfois très difficiles.



### En bref :

Chacun doit se responsabiliser face à ce problème récurrent et pénible dans le village. IL y va du bien-être des sceycolais, ainsi que des chats, avec ou sans propriétaire.

Un duo complice

Marion et Alexis se sont rencontrés pendant leurs études d'architecture, il y a plus de dix. Depuis ils ont gravité autour des mêmes agences et ont toujours regardé dans la même direction. C'était donc tout naturel de monter un projet ensemble.

Alexis THIERRY, architecte HMONP, a lancé son agence MA-Architectes en 2022. Fort de plusieurs années d'expériences en tant qu'associé et co-gérant au sein d'un précédent cabinet, il a voulu tenter l'aventure seul à la barre. Sa compagne, Marion Gavoille, alors salariée en agence, n'a pas hésité à le rejoindre.

Fort de leur complémentarité, les deux collaborateurs ont chacun leurs domaines de prédilections et compétences. Pour mieux relever les défis que les clients leur soumettent, ils ont formé ce duo et s'épaulent mutuellement. « Alexis a un côté technique, très ingénierie et pilote les chantiers », tandis que « Marion s'occupe davantage des phases faisabilité et conception du projet, elle a un côté créatif et un bagage culturel et esthétique fort » soulignent-ils.

L'agence travaille toutes les échelles de projets, que ce soit pour particulier ou public, réhabilitation ou neuf : de la rénovation d'appartements à la construction de crèches, de salles communales, ou encore la réalisation de maisons médicales ou d'entrepôts. « Notre force est de pouvoir s'adapter à toutes sortes de projets et de pouvoir proposer du sur-mesure, allant parfois jusqu'au dessin de mobilier ». Nouvellement installés dans la région, ils rayonnent sur tout le territoire Bourgogne – Franche-Comté.

« Pour l'instant, l'avenir est souriant, les clients nous font confiance et nous les remercions.»

L'agence est également accréditée pour réaliser les audits énergétiques pour particulier.

Côté évolution, les projets ne manquent pas. Passionnés tous les deux de patrimoine et de vieilles pierres, et étant également diplômés dans ce domaine .



Leur but ? Intégrer un jour l'École de Chaillot qui forme les futurs architectes du patrimoine. Pouvoir à l'avenir étudier également les monuments historiques et assurer leur sauvegarde serait l'aboutissement de nos parcours respectifs, concluent-ils.

Alexis THIERRY EI- Architecte  
tél.: 06.87.07.10.45  
Email: [contact@ma-architectes.fr](mailto:contact@ma-architectes.fr)



**Les documents indispensables auxquels je dois penser si mes démarches concernent :**

- L'ASSURANCE MALADIE (CPAM - AMELI.FR)**
  - Mon n° de sécurité sociale (carte Vitale)
  - Mon code confidentiel (compte AMELI)
  - Ma carte d'identité en cours de validité
- L'ASSURANCE RETRAITE (CARSAT)**
  - Mon n° de sécurité sociale (carte Vitale)
  - Mon mot de passe confidentiel
  - Ma carte d'identité en cours de validité
- PÔLE EMPLOI**
  - Mon n° d'identifiant Pôle Emploi
  - Mon mot de passe confidentiel
  - Ma carte d'identité en cours de validité
  - Mon CV imprimé ou sur clé USB (si nécessaire)
- LA MUTUALITÉ SOCIALE AGRICOLE (MSA)**
  - Particulier ou exploitant : n° de sécurité sociale (carte Vitale)
  - Entreprise : n° de SIRET (14 chiffres)
  - Une adresse email valide ou un n° de téléphone portable afin de recevoir le mot de passe provisoire lors de la création de l'espace
  - Mot de passe confidentiel (à personnaliser lors de la 1<sup>ère</sup> connexion)
- LES FINANCES PUBLIQUES / IMPÔTS (DGFIP)**
  - Mon n° fiscal
  - Mon mot de passe confidentiel
  - Mon n° d'accès en ligne (pour création de compte)
  - Mon revenu fiscal de référence (pour création de compte)
  - Mon dernier avis d'imposition
  - Ma carte d'identité en cours de validité
- TITRES SÉCURISÉS DE L'ÉTAT (ANTS)**
  - Mon identifiant ANTS
  - Mon mot de passe confidentiel
  - Ma carte d'identité en cours de validité
- LA DÉFENSE DES DROITS (MINISTÈRE DE LA JUSTICE)**
  - Ma carte d'identité en cours de validité
- LA CAISSE D'ALLOCATIONS FAMILIALES (CAF)**
  - Mon n° d'allocataire (sur courrier CAF)
  - Ma carte d'identité en cours de validité



## **L**e Collège Château Rance

Le collège est un établissement public local d'enseignement qui regroupe de nombreuses personnes : les élèves bien sûr (ils sont plus de 400), les enseignants (une équipe de 33 professeurs), les personnels de vie scolaire (une dizaine de personnes, sous l'autorité du conseiller principal d'éducation : assistants d'éducation, assistante pédagogique, accompagnants d'élèves en situation de handicap), les agents du départements (une équipe de 10 agents pour l'entretien des locaux, la maintenance et la restauration), les personnels médico-sociaux (infirmière scolaire, assistante sociale, psychologue de l'éducation), les personnels administratifs (2 secrétaires) et, pour mettre tout cela en musique, une équipe de direction composée du Principal M. Sauzay, de la Principale-adjointe Mme Schmidt et de l'adjointe-gestionnaire Mme Huot-Marchand. Les élèves sont regroupés dans 17 classes de la 6ème à la 3ème et une douzaine d'élèves bénéficient du soutien d'un dispositif ULIS (unité localisée pour l'inclusion scolaire) avec M. Coisy, professeur spécialisé.

Le collège est bien ancré dans son environnement et collabore avec de nombreux partenaires : les parents en premier lieu mais aussi des associations, des entreprises ou des collectivités. Au-delà des seuls enseignements scolaires. Le collège est le lieu de nombreuses activités. Même s'il n'est pas possible de les citer toutes, en voici quelques exemples :

### 1) Le sport :

Les élèves peuvent pratiquer de nombreux sports dans le cadre de l'association sportive. Depuis 2022 existe une section handball sous la responsabilité de M. Denoix professeur d'EPS et de Mme Lebrun salariée du HBC Val de Saône. Les équipes de handball, tout comme les équipes de badminton (sous la direction de Mme Gaudillat) ont obtenu l'an dernier d'excellents résultats dans différents championnats.

### 2) La culture :

Une centaine d'élèves de la chorale participent à une comédie musicale originale écrite par M. Dubois, professeur d'éducation musicale et M. Grépinet, professeur d'espagnol. **Le spectacle est prévu en mai 2024.**

### 3) La technologie :

L'an dernier, les élèves de 3ème ont travaillé en technologie sur la réalisation de robots et certains ont pu participer au concours Cybertech à Besançon, au cours duquel plus de 800 collégiens et lycéens ont présenté leur robot qui se sont affrontés lors de différents challenges. Les élèves de

M. Cholley, professeur de technologie, ont obtenu d'excellents résultats. Dans l'épreuve de vitesse, le collège ont pris les deux premières places et la 3ème place dans l'épreuve de biathlon.

Cette année, les élèves de 3èmes participent de nouveau à ce concours au printemps prochain.



### 4) Le développement durable :

Mme Paroisse, professeur de sciences et vie de la terre, anime depuis plusieurs années un club «Éducation au développement durable ». Les actions sont nombreuses pour sensibiliser les collégiens au respect de l'environnement, en partenariat avec les Serres du Phénix, un potager dans la cour de l'établissement.

### 5) Le parcours avenir :

Pour permettre aux élèves de construire leur projet d'orientation, différentes activités sont organisées durant la scolarité, sous la responsabilité de Mme Virot, professeure de mathématiques et de M. Billet, professeur d'histoire-géographie, tous deux référents « parcours avenir ». Les élèves de 5ème ont visité des entreprises locales, les élèves de 4ème ont participé à un forum des métiers et les 3èmes ont réalisé un stage de découverte en entreprise. Un dispositif « cordées de la réussite » en lien avec l'IUT de Vesoul permet également de favoriser l'ambition scolaire des élèves. Le collège a également créé une mini-entreprise qui a permis aux élèves volontaires de concevoir le site d'une nouvelle entreprise locale (<https://sites.google.com/view/aulevaindiciedtailleurs>).

### 6) Le projet des Châteaux :

Le projet des Châteaux, mis en place il y a 4 ans, est un projet fédérateur et innovant, reconnu au niveau académique, impliquant toutes les classes et l'ensemble du personnel. Dans l'esprit des « Maisons » de l'école de Poudlard, (où étudie le fameux sorcier Harry Potter), les Châteaux s'affrontent lors de défis collectifs autour du développement durable, de la laïcité ou d'actions solidaires comme le Téléthon mais aussi lors de défis ludiques (par exemple, venir habillé aux couleurs de son Château), dans le but de collecter des points alimentant une cagnotte commune. Les comportements positifs d'entraide ou de solidarité entre élèves sont également valorisés et permettent de rapporter des points. Une grande journée festive des « Châteaux » est organisée en fin d'année scolaire.

**7) Les valeurs de la République et le devoir de mémoire.**

Faire partager les valeurs républicaines aux élèves est une préoccupation de tous les adultes de l'établissement. La fraternité s'exprime à travers le projet des Châteaux et l'arbre de la liberté nous rappelle que celle-ci est toujours à conquérir. De nombreuses actions organisées par Mme Girard, professeure de lettres, se sont déroulées en faveur de la laïcité. Les élèves des « brigades des laïcité » ont ainsi pu jouer des saynètes pour illustrer la charte de la laïcité et susciter la discussion avec les camarades. Toutes les classes de 3èmes ont visité au printemps dernier le « Vieil-Armand », haut lieu de mémoire de la 1ère guerre mondiale. Ce voyage a été organisé par Mme Krattinger-Couturier avec le soutien du Souvenir français de Scey-sur-Saône et de Port-sur-Saône et de la section des Anciens combattants de Scey-sur-Saône.

**Perspectives :**

Pour reconnaître l'engagement du collège, au service du territoire, un dossier de labellisation « Collège ouvert » sera déposé prochainement auprès du conseil départemental. Durant cette nouvelle année scolaire, de nombreux projets supplémentaires devraient voir le jour : différents voyages ou sorties sont à l'étude (Versailles, séjour à Londres et en Provence) et de nouvelles activités pédagogiques doivent se concrétiser (station météo, projet Manuterra pour sensibiliser les jeunes au monde vivant,...). Tout cela bien sûr en poursuivant les projets actuels

Christian BILLET





## Le tunnel de Saint Albin,

C'est la courbe la plus en majesté de la Saône. A Saint-Albin, un tunnel de 681 m de long, de 6.55 de large typique de l'épopée de la navigation fluviale, témoigne d'une aventure humaine prodigieuse.

Le projet est conçu par l'ingénieur Philippe Lacordaire. Entre 1838 et 1843, dans cette Haute-Saône troisième département industriel français, les ingénieurs voulaient faire gagner aux péniches 8 kilomètres et s'affranchir de méandres parfois ensablés. Les travaux interrompus pendant un quart de siècle reprirent à l'époque de l'annexion de l'Alsace-Lorraine, pour s'achever en 1880.

C'est un tunnel-canal long de 2,2 km, qui permet de court-circuiter un méandre de la Saône et faire gagner 7 km aux plaisanciers et bateliers. Il permet d'éviter Traves ainsi que le barrage à aiguilles de Chassey-lès-Scey. Il est contrôlé en amont par la porte de Garde et en aval par une écluse.

Au départ, les chevaux tiraient les bateaux, puis on distingue sur les murs des tunnels d'énormes anneaux et chaînes, vestiges de l'époque où les mariners tiraient leurs barges à la main.

Même si des plaisanciers et de rares péniches l'empruntent encore, ce tunnel constitue désormais une curiosité touristique celui-ci étant classé aux Monuments Historiques.

Chaque année, de très nombreux visiteurs s'engouffrent dans ce mystérieux tube de pierre où règne un silence monacal.

L'ensemble constitue un lieu de promenade et de détente idéal. Des tables de lecture installées sur le merlon vous expliquent l'histoire de la batellerie et la construction du tunnel.



A faire sur place : le circuit de découverte "La Saône et l'homme", entre l'entrée amont du tunnel et l'écluse de Rupt-sur-Saône.

L'itinéraire, jalonné de panneaux ludiques, permet de mieux appréhender les relations passées et présentes entre l'homme et la rivière.

### **"Feux d'artifice "intercommunaux"**

*Pour la deuxième année, les communes de Chassey, Ferrières et la Nouvelle les Scey se sont associées à notre commune pour proposer les traditionnels feux d'artifice du 14 juillet tant attendus.*

*Leur contribution, à hauteur de 350€ chacune, a permis de proposer un spectacle amélioré très apprécié des très nombreux spectateurs.*

*Merci à nos trois voisins et amis de jouer le jeu de la mutualisation au profit de nos administrés et merci à l'amicale des sapeurs pompiers de prendre en charge la buvette et restauration.*

*D'ores et déjà on vous donne rendez-vous l'année prochaine!*

*Carmen*

**Rédaction Administration**

Mairie de Scey /Saône et St Albin  
24 Avenue des Pâtis 70360

**Directeur de la publication**

Carmen FRIQUET

**Rédaction**

Membres de la commission information  
Membres de commissions municipales

**Photos**

Membres de la commission communication

**Conception-Réalisation**

Membres de la commission Communication-Information

**Illustrations**

Couverture :  
Cérémonie du 14 septembre 2023  
Pêle-mêle

**Imprimerie**



**SCEY-SUR-SAÛNE**

Marché de Producteurs locaux

Samedi 9h - 12h  
Parvis de la mairie

CONTACT AU 06 30 94 80 66  
ou à l'adresse@communes.fr

**facebook**

Commune de Scey-Sur-Saône

Retrouvez nous sur  
[www.scey-sur-saone.fr](http://www.scey-sur-saone.fr)

